

BAB II

KEHUJJAHAN HADITS DALAM BINGKAI PEMIKIRAN ABU DAWUD

A. Teori Kehujjahan Hadits

Secara etimologis, hadits berarti *al-Jadīd* (sesuatu yang baru). Hadits juga sering disebut dengan *al-khabar* (berita), yaitu sesuatu yang dipercakapkan dan ditransmisikan dari seseorang kepada orang lain¹. Dalam kajian ilmu hadits, term *al-hadīts* dan *sunnah* adalah riwayat lafdziyah (penuturan verbal) yang diasosiasikan kepada Nabi Muhammad SAW. Ringkasnya, segala sesuatu yang bersifat berita yang disandarkan kepada Nabi disebut al-hadits. Boleh jadi, berita itu berwujud sabda, amalan, sifat keperibadian, penetapan/keputusan, perjalanan hidup, sejarah perjuangan fisik dan segala pemberitaan mengenai hal ihwal Nabi/Rasulullah Muhammad SAW. Term hadits biasa didefinisikan sebagai segala sesuatu yang diasosiasikan kepada Nabi, baik berupa sabda, tindakan, pengakuan, maupun sifat, baik yang moral maupun fisik.²

Mulanya, hadits adalah segala sesuatu yang hanya disandarkan kepada Nabi. Term ini kemudian diperluas pemakaiannya pada abad II hijriyah, yakni mencakup segala informasi tentang kejadian-kejadian, perilaku dan fatwa

¹Jamaluddin Muhammad bin Mukrom Ibn Mandhur, *Lisān al-'Arab*, Jilid II, (Beirut: Dar Shadir, 1990), 133.

²Ahmad Umar Hasyim, *Qawā'id Ushūl al-Hadīts*, (Beirut: Dar al-Fikr, tt.), 23.

maupun integritas keagamaannya, jika riwayat ini menyendiri tidak termasuk hadits munkar, dan harus bebas dari kejanggalan.¹²

Beberapa definisi di atas meskipun menggunakan redaksi berbeda, namun sebenarnya memiliki substansi yang sama, yaitu suatu hadits yang dapat memenuhi semua kriteria hadits shahih, akan tetapi tingkat kredibilitas sebagian atau semua rowinya masih di bawah rowi hadits shahih.¹³

b. Pembagian Hadits Hasan

1). Hasan Li Dzatih

Yaitu hadits sebagaimana kriteria yang telah disebutkan, yaitu memenuhi syarat-syarat hadits shahih, hanya saja tingkat ke-*dhabit-*annya di bawah rowi hadits shahih. Kesimpulannya, faktor ke-*hasan-*an hadits tersebut bersifat internal, bukan disebabkan oleh hadits lain.¹⁴

2). Hasan Li Ghairih

Yaitu hadits yang sanadnya terdapat rowi yang tidak diakui keahliannya, tetapi dia bukanlah orang yang terlalu banyak kesalahan

¹²Ibn Shalāh, *Ma'rifah Ulūm al-Hadīts*, (Madinah: al-Maktabah al-Islamiyah, 1995), 15-16.

¹³Ajaj Khatib, *Ushūl al-Hadīts*, (Beirut: Dar al-Fikr, 1979), 331.

¹⁴Subhi Shalih, *Ulūm al-Hadīts, 'Irdh wa Dirāsah*, (Beirut: Dar al-'Ilm li al-Malayin, 1977),

